



Consejo Económico y Social  
de Castilla y León

# El termómetro de la economía real de la Comunidad

M.C.C. | LEÓN

■ El CES fue creado en 1990. Entonces se convirtió en una institución pionera, al ser la más antigua de estas características en el territorio nacional, incluso anterior al Consejo Económico y Social de España. Formado por un total de 36 miembros procedentes de los sindicatos, de las asociaciones empresariales, de las organizaciones profesionales agrarias y otros designados por la Junta y por el Parlamento autonómico, en los años de crisis ha mantenido su independencia como el mejor termómetro para conocer el estado de la economía real de la Comunidad.

Del trabajo de este año, Germán Barrios, su presidente, destaca el esfuerzo por acercarse a la sociedad y a las instituciones,

así como la puesta en marcha del denominado Grupo de Enlace para ampliar sus objetivos, «una experiencia en la que nuestro CES es pionero en España y con la que pretendemos recoger propuestas de 23 organizaciones del Tercer Sector para enriquecer nuestro trabajo y hacer crecer la institución como lugar de encuentro de la sociedad civil», subraya Barrios.

Temas como la salida de la crisis, los salarios, el diálogo social, la competitividad, el cambio de modelo productivo, las infraestructuras, la vivienda, la exclusión social, el paro de los jóvenes, el programa de garantía juvenil o la renta garantizada de ciudadanía han formado parte de la agenda de su presidente, así como la puesta en marcha una nueva web institu-



**Barrios: «Queremos ser un lugar de encuentro de la sociedad civil»**

cional como herramienta de difusión y consulta. «Me refiero, por ejemplo -añade Barrios-, a las 'Fichas de Actualidad', que recogen puntual y diariamente los datos estadísticos de Castilla y de España; al 'Cuaderno de Actualidad Económica y Social', que selecciona y recopila mensualmente los principales da-

tos, noticias y documentos de las fuentes de información con las que trabaja el CES; o bien la hoja de 'Principales Indicadores Económicos y Sociales de Castilla y León', que mantiene actualizados semanalmente un cuadro con los indicadores más significativos de Castilla y León en el ámbito económico, el mer-

■ El CES, presidido por Germán Barrios, es la institución propia de la Comunidad de carácter consultivo en materias económica, social y laboral. Además de la elaboración de informes por iniciativa propia, da su opinión sobre los anteproyectos de Ley y los decretos relacionados con la política socioeconómica remitidos por la Junta. También ha sido pionero en crear un Grupo de Enlace para facilitar la participación de las organizaciones que no están representadas en la institución.

cado laboral, la calidad de vida y la protección social».

El balance de 2015 es, a su juicio, positivo y 2016 lo será también, añade Barrios, «porque nos va a permitir en sus primeros meses analizar, con los datos cerrados, si en 2015 hemos empezado o no a salir de la crisis con la suficiente consistencia. Es necesario que todos estemos de acuerdo en esto. Un análisis que, prometemos, será riguroso y detallado, estudiando el desarrollo económico, el mercado laboral y la calidad de vida de los ciudadanos, con el objetivo de hacer nuestras recomendaciones. Esta será nuestra primera tarea importante en 2016: saber cómo vamos y cómo podemos mejorar».

El CES presentará en breve un informe sobre la formación a lo largo de la vida cuyo objetivo es buscar los elementos fundamentales necesarios que puedan servir para diseñar una estrategia de formación como proyecto vital en el ámbito de Castilla y León. «El Consejo plantea este informe si es posible para los trabajadores afrontar con mayores posibilidades de éxito momentos críticos de sus carreras laborales, como la transición del sistema educativo al mercado de trabajo o las transiciones entre empleos, incluso en contextos de elevado desempleo como el que actualmente se vive».